

EDITORIAL IMEF

POR UNA POLÍTICA A FAVOR DEL CONOCIMIENTO

Para el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) y para su Fundación de Investigación, es un logro que la Revista Mexicana de Economía y Finanzas (REMEF) Nueva Época, sume este 2018 ya siete años de trabajo continuo a favor de la generación y difusión del conocimiento científico, además de estar integrada desde 2015 al Índice de Revistas Científicas y de Investigación del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT).

Con la REMEF, el esfuerzo y trabajo a favor de la generación del conocimiento trascienden a nuestro organismo al ser un órgano informativo y de análisis, tan necesario para obtener un bien intangible que necesita nuestro país, como es la divulgación de la ciencia, actividad que se encuentra en una fase incipiente que amerita vincular a los investigadores con los divulgadores científicos, propiciando así un mejor diálogo y entendimiento entre ambos actores con miras a establecer una política de ciencia y tecnología cada vez más sólida.

Cabe destacar que sí se han tenido avances en la materia. De acuerdo al último Informe General del estado de la ciencia, la tecnología y la innovación 2016, nuestro país ya gasta en ciencia, tecnología e innovación 0.99 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) y cuenta con 12 mil 815 publicaciones hechas por mexicanos, donde las ciencias de la computación, la geo-ciencia y la física son las áreas que han experimentado mayor crecimiento.

Con relación a las publicaciones internacionales, el informe citado indica que los países que tienen más colaboración con México son Estados Unidos, Alemania y España. Las patentes más concedidas a mexicanos fueron en su mayoría para artículos de uso y consumo; técnicas industriales y en los ámbitos de la química y la metalurgia. Bajo este contexto, para el IMEF es primordial fortalecer las áreas de tecnologías de información, inteligencia artificial, transporte, energía y telecomunicaciones, entre otras, cuya relevancia queda de manifiesto ante los cambios en procesos de producción debido a los avances tecnológicos globales y al entorno de nuestra política económica y social.

No olvidemos que si bien se desconoce cómo y cuándo culminará la re-negociación del TLCAN, es un hecho de que habrá cambios que exigirán nuevas habilidades y funciones por parte de la comunidad intelectual y la fuerza laboral de nuestro país. El mundo está cambiando y debemos estar preparados para ello.

Por tal razón, el IMEF se suma a aquellas voces –tanto públicas como privadas– que consideran de gran trascendencia establecer una política a favor de la ciencia e impulsar la inversión en investigación y desarrollo, factores de gran vitalidad para toda nación por ser detonantes del desarrollo.

C.P. Fernando López Macari
Presidente Nacional del IMEF
presidentenacionalimef@imef.org.mx
@lopezmacari